
Еженедельная производственно-экономическая газета ОАО «ЗиД» выходит с 13 апреля 1929 года

Обладатель знака 
«Золотой 

фонд прессы» 
с 2011 года

№14 (10933) №14 (10933)  12 апреля 2023 года 12 апреля 2023 года

(49232)91091
zidred@zid.ru

ОТ ПЕРВЫХ ЛИЦ
На повестке дня – ОПК: 
работа завода в условиях СВО

• 2

КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА
«Неделя без турникетов»: 
масштабно и торжественно

• 4

ЗАВОД – ЭТО МЫ
Эксперты по заводским 
объектам недвижимости

• 5, 6, 7

Экономическое Экономическое 
возрождениевозрождение

Газета «Дегтярёвец» 
стала участником 
Всероссийского форума 
деловых СМИ.

• 3



«Дегтярёвец» №14  12 апреля 2023 года22

ОТ ПЕРВЫХ ЛИЦ

На повестке дня – ОПК
10 апреля в рамках рабочей поездки завод им. В. А. Дегтярёва посетили Л. Н. Никитина, заместитель 
регионального координатора федерального проекта «Комфортная городская среда» и помощник 
депутата Государственной Думы И. Н. Игошина и В. Ю. Картухин, директор Владимирского филиала 
РАНХиГС и заместитель председателя Законодательного Собрания Владимирской области. В рамках 
визита прошла деловая встреча с руководителями и членами Правления ОАО «ЗиД».

Ее участники обсудили насущные проблемы 
ОПК, в частности, кадровые вопросы и работу 
предприятия в условиях СВО. Далее гости про-
следовали в производство № 9, где познакомились 
с его тематикой и работой основных участков.

Кроме того, Л. Н. Никитина и В. Ю. Картухин 
приняли участие в открытии акции «Неделя без 
турникетов», которая проходит на нашем пред-
приятии с  10 по  14  апреля в  Учебном центре 
в форме открытых классных часов для учащихся 
8-х классов общеобразовательных организаций 
города по теме: «История создания и боевое при-
менение стрелкового, противотанкового и ракет-
ного вооружения». Акция проводится с целью 
формирования системы ранней профориента-
ции и патриотического воспитания подростков 
и молодежи, направленной на непосредственное 
знакомство школьников с работой предприятий 
и организаций.

Продолжение темы на стр. 4.

АКТУАЛЬНО

ОФИЦИАЛЬНО
О проведении общего 
собрания акционеров 
ОАО «ЗиД»
Уведомление о проведении 
годового общего собрания 
акционеров Открытого 
акционерного общества 
«завод им. В. А. Дегтярёва» 
(Далее по тексту 
также – «общество» 
или «ОАО «ЗиД»).

Уважаемые акционеры!
Открытое акционерное общество 

«Завод им.  В. А.  Дегтярёва» (место 
нахождения: 601900, РФ, Владимирская 
область, г. Ковров, ул. Труда, д. 4) сооб-
щает о проведении 28.04.2023 г. годо-
вого Общего собрания акционеров 
в форме заочного голосования.

Категории (типы) акций, вла-
дельцы которых имеют право голоса 
по всем вопросам повестки дня годо-
вого Общего собрания акционе-
ров, – акции обыкновенные именные 
бездокументарные.

Список лиц, имеющих право на уча-
стие в годовом Общем собрании акци-
онеров, составлен по  состоянию 
на 03.04.2023 г.

Повестка дня годового Общего 
собрания акционеров:

1. Утверждение годового отчета 
Общества за 2022 год.

2. Утверждение годовой бухгалтер-
ской (финансовой) отчетности Обще-
ства за 2022 год.

3. Распределение прибыли (в том 
числе выплата (объявление) дивиден-
дов) и убытков Общества по результа-
там 2022 года.

4. Избрание членов Совета директо-
ров Общества.

5. Избрание членов Ревизионной 
комиссии Общества.

6. Назначение аудиторской органи-
зации Общества.

7. О выплате членам Совета дирек-
торов Общества вознаграждений 
за работу в составе Совета директоров 
и компенсации расходов, связанных 
с исполнением ими своих функций.

С  информацией (материалами), 
подлежащей предоставлению акцио-
нерам при подготовке к проведению 
годового Общего собрания акционе-
ров, можно ознакомиться c 10 часов 
00 мин. до 16 часов 00 мин. в течение 
20 дней до даты проведения собрания 
по адресу: РФ, Владимирская область, 
г. Ковров, ул.Труда, д. 4, в здании ОК 
Управления по работе с персоналом 
ОАО «ЗиД» (каб. № 15).

В  соответствии с  действующим 
законодательством, Вы имеете право 

лично принять участие в  Общем 
собрании акционеров или через своего 
представителя.

Если Вы намерены принять участие 
в Общем собрании акционеров лично 
либо через представителя, Вы (Ваш 
представитель) должны направить 
заполненные бюллетени для голосова-
ния в Общество по адресу: 601900, Вла-
димирская область, г. Ковров, ул. Труда, 
д. 4.

Дата окончания приема бюллетеней 
для голосования – 28.04.2023 года.

Обращаем Ваше внимание на то, что 
при определении кворума и подведе-
нии итогов голосования будут учиты-
ваться голоса, представленные бюлле-
тенями для голосования, полученными 
до даты окончания приема бюллетеней 
для голосования.

Если голосование будет осущест-
вляться Вашим предс тавителем 
по доверенности путем направления 
бюллетеней для голосования акцио-
нерному обществу, к бюллетеням для 
голосования необходимо приложить 
доверенность, на основании которой 
действует представитель или доку-
менты, подтверждающие его право 
действовать от имени акционера без 
доверенности.

Доверенность на  голосование 
должна содержать сведения о представ-
ляемом и представителе (для физиче-
ского лица – имя, данные документа, 
удостоверяющего личность (серия 
и (или) номер документа, дата и место 
его выдачи, орган, выдавший доку-
мент), для юридического лица – наиме-
нование, сведения о месте его нахож-
дения). Доверенность на голосование 
должна быть оформлена в  соответ-
ствии с требованиями Федерального 
закона «Об акционерных обществах».

Обращаем Ваше внимание на то, что 
в соответствии с законодательством 
Вы обязаны своевременно информи-
ровать держателя реестра акционеров 
ОАО «ЗиД» об изменении своих дан-
ных (Ф.И.О., гражданство, паспортные 
данные, место проживания (регистра-
ция), адрес для направления корре-
спонденции). В случае не предоставле-
ния Вами информации об изменении 
своих данных Общество и регистратор 
не несут ответственности за причинен-
ные в связи с этим убытки.

Совет директоров Открытого 
акционерного общества «Завод 

им. В. А. Дегтярёва».
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ФОРУМ ДЕЛОВЫХ СМИ

Экономическое 
возрождение России
В 29-й раз Торгово- промышленная палата и Союз журналистов России совместно с медиагруппой «Россия 
сегодня» проводит Всероссийский конкурс журналистов «Экономическое возрождение России».

Это первый профессиональный 
конкурс среди журналистов, пишущих 
на экономические темы. Он был заду-
ман с целью стимулирования развития 
экономического направления в отече-
ственной журналистике и объектив-
ного отражения средствами массовой 
информации проблем становления 
и успехов отечественного предприни-
мательства, призван обеспечить под-
держку и  популяризацию наиболее 
значимых процессов в экономической 
сфере страны.

Коллектив производс твенно- 
экономической газеты «Дегтярёвец» 
не первый год участвует в престижном 
профессиональном конкурсе и уже ста-
новился его лауреатом. Конкуренция 
на  конкурсе серьезная. Каждый год 
в нем участвуют более 1000 журнали-
стов со всех регионов страны.

В  рамках церемонии награжде-
ния победителей с  2008  года стала 
проводиться обширная деловая про-
грамма – форумы деловых СМИ 
и мастер- классы, на которых обсуж-
даются актуальные вопросы эконо-
мической жизни страны и  задачи 
деловой журналистики. В  этом году 
секции касались цифровой медиаин-
дустрии, изменений в законодатель-
стве и новых условий работы медиа, 
правовых основ и нюансов маркировки 
рекламы в  Интернете. «Дегтярёвец» 

стал участником секции «PR в новой 
экономической реальности». Руко-
водитель пресс- службы АО  «Экспо-
центр» Н. Г. Асцатурова подчеркнула 

необходимость участия предприятий 
в выставках и присутствия компаний 
в информационном поле. Экономиче-
ская ситуация последних лет внесла 
свои коррективы в выставочную дея-
тельность, появились и новые тренды, 
например, коллективные стенды, кото-
рые привлекают внимание региональ-
ных СМИ. В настоящее время пред-
принимаются попытки создать базу 
региональных СМИ для привлечения 
их к освещению выставок.

Еще один важный аспект в успеш-
ном развитии бизнеса – грамотная 
работа с  негативным PR. Эксперты 
сошлись во мнении, что максималь-
ная информационная открытость 
предприятия, наличие собственных 
средств массовой информации – наибо-
лее эффективный инструмент борьбы 
с фейками и негативом.

Секретарь Союза журналистов Рос-
сии, председатель Союза журналистов 
Подмосковья Н. А. Чернышова обра-
тила внимание на то, что наравне с под-
готовкой официальной информации 
о деятельности компании, необходимо 
уделять внимание и медиаграмотно-
сти аудитории. Развивать критиче-
ское мышление, умение анализировать 
информацию и ее источники – эти дей-
ствия помогут избежать распростране-
ния негативных слухов. Именно этой 
теме было посвящено одно из занятий 

в рамках Школы молодого специали-
ста на ЗиДе. О новых направлениях 
в подготовке молодых кадров читайте 
на стр. 10, 11.

В подведении итогов форума и цере-
монии награждения победителей кон-
курса принимали участие М. А. Фатеев, 
вице-президент ТПП РФ, В. Г. Соловьев, 
председатель Союза журналистов Рос-
сии, Д. К. Киселев, генеральный дирек-
тор Международной медиагруппы 
«Россия сегодня».

Следующий год станет для все-
российского конкурса юбилейным. 
Организаторы обещают интересную 
и насыщенную программу. Но главная 
новость уже прозвучала из уст дирек-
тора дирекции специальных проектов 
телекомпании «Общественное теле-
видение России» С. Л. Ломакина. Он 
выступил с  инициативой учредить 
новую номинацию для отраслевых 
СМИ, чьи редакции относятся к пред-
приятиям. Это подчеркивает роль 
таких изданий как для отдельно взятых 
компаний, так и для экономики страны 
в целом.

В этом году «Дегтярёвец» стал 
лауреатом конкурса «Золотой фонд 
прессы». 11-12 апреля в Москве про-
ходит награждение победителей.

Подробности читайте в следующем 
номере.

АКТУАЛЬНО

Д. К. Киселев, генеральный директор Международ-
ной медиагруппы «Россия сегодня» отметил, что 
в 2022 году России пришлось встать «на другие эко-
номические рельсы». «Но мы справились и показали 
результаты, которых не ожидали даже от самих себя. 
Экономика продемонстрировала чудеса устойчиво-
сти. В этом заслуга и региональных СМИ».

В. В. Володин, председатель Государственной Думы ФС РФ:

Создание комфортной предпринимательской среды 
в стране невозможно без объективной информации, 
предоставляемой журналистами. Профессиональный 
конкурс, проводимый по инициативе Торгово- 
промышленной палаты Российской Федерации 
и Союза журналистов России, позволяет определить 
основные достижения в этой работе. Ежегодно рас-
тет число участников вашего творческого конкурса. 
Это значит, что идеи экономического возрождения 
России и ее движения вперед становятся все более 
востребованными.

В. И. Матвиенко, председатель Совета Федерации ФС РФ:

Медийная отрасль занимает во многом уникаль-
ное положение. Средства массовой информа-
ции – это и полноценная часть экономики, и од-
новременно ее летописцы. Поэтому считаю, 
что Торгово- промышленная палата Российской 
Федерации, проводя вот уже более четверти века свой 
конкурс, делает нужное и полезное для страны дело. 
Знаю, что сами журналисты рассматривают конкурс 
как объективную оценку своего труда.
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НЕДЕЛЯ БЕЗ ТУРНИКЕТОВ

«Неделя без турникетов»: 
масштабно и торжественно

Акция «Неделя без турникетов» направлена 
на профориентационную работу со школьниками 
и студентами. Завод имени В. А. Дегтярёва, как и более 
250-ти предприятий и организаций из 60-ти субъектов 
РФ, на пять рабочих дней открывает двери для 
потенциальных будущих сотрудников и предлагает им 
различные тематические мероприятия, круглые столы, 
экскурсии. На ближайшую неделю у многих студентов 
и ребят- старшеклассников появится уникальная 
возможность побывать на большом оборонном 
предприятии, познакомиться с коллективом завода 
имени В. А. Дегтярёва, с его богатой историей.

Только за  первый день акции 
через заводские проходные прошли 
более полусотни студентов двух ков-
ровских колледжей: промышленно- 
гуманитарного и энергомеханического. 
В этом году открытие «Недели» полу-
чилось весьма торжественным. Сказать 
напутственные слова и  пообщаться 
со  студентами пришли В. Ю.  Карту-
хин, директор Владимирского филиала 
РАНХиГС и заместитель председателя 
Законодательного Собрания Влади-
мирской области, Л. Н. Никитина, заме-
ститель регионального координатора 
федерального проекта «Комфортная 
городская среда» и помощник депутата 
Государственной Думы И. Н. Игошина, 
и Л. А. Смирнов, заместитель генераль-
ного директора ЗиДа по  персоналу, 
режиму, социальной политике и свя-
зям с общественностью.

«Завод имени Дегтярёва явля-
ется одним из ключевых предприятий 
не только нашего региона, но и всей Рос-
сии, – подчеркнул Вячеслав Юрьевич 
Картухин. – Проведение здесь «Недели 

без турникетов» – значимое событие, 
ведь для студентов важно получить 
всю информацию из первых уст, посмо-
треть на технические возможности 
производств, узнать больше о заводе, 
который находится в городе, где они 
живут и учатся.

Я  думаю, что всегда нужно смо-
треть шире, выбирать серьёзную 
работу, которая станет важной 
частью вашей жизни. Завод имени 
Дегтярёва – это стабильность, это 
определённая жизненная стратегия. 
Каждый его сотрудник вносит вклад 
в экономическое развитие города, реги-
она, страны, в мировую безопасность. 
Надеюсь, что вы сделаете свой выбор 
в пользу ЗиДа, где будете профессио-
нально развиваться и расти».

Акция «Неделя без турникетов» –
всероссийская, и активно поддержи-
вается государством на всех уровнях. 
С  интересом принимаются различ-
ные инициативы и нововведения, что 
подтвердила Людмила Николаевна 
Никитина: «Сейчас мы вместе с руко-

водством предприятия решаем вопрос 
создания по инициативе завода научно- 
производственной роты. Молодой чело-
век, приобретая профессию, необходи-
мую предприятию, может служить 
в военной части Коврова, и получит 
возможность днём работать на про-
изводстве, а вечером – возвращаться 
на  службу. Мы будем активно доби-
ваться запуска такой системы. Также 
на региональном и федеральном уровнях 
рассматривается вопрос о перепрофи-
лировании колледжей сообразно тому, 
что сейчас необходимо заводу и городу. 
Завод оказывает поддержку студен-
там, помогает с получением высшего 
образования».

Об исторических параллелях между 
событиями прошлого и  настоящего 

в  контексте работы ЗиДа упомянул 
Лев Александрович Смирнов: «В годы 
Великой Отечественной вой ны завод 
имени Дегтярёва был одним из основ-
ных поставщиков оружия Победы, 
поставлял фронту ППШ, противо-
танковые ружья, которые, кстати, 
были созданы буквального за  месяц 
по приказу Сталина. Сегодня то, что 
делают работники ЗиДа, наша про-
дукция оборонного сектора – то, что 
нужно нашей Родине. Мы надеемся, что 
вы придёте на смену нынешнему поко-
лению и будете продолжать славные 
традиции завода».

Я. СМИРНОВА.
Фото автора

КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА

Л.А. Смирнов.

Л.Н. Никитина.В.Ю. Картухин.



«Дегтярёвец» №14  12 апреля 2023 года 55
ЗАВОД – ЭТО МЫ

Эксперты по заводским 
объектам недвижимости
15 апреля бюро недвижимости предприятия отметит 25-летний юбилей. Бюро было организовано 
в 1998 году под влиянием государственной политики – в июле 1997 года вступил в силу закон 
о государственной регистрации прав на недвижимое имущество и сделок с ним.

Для выполнения требований закона 
предприятию требовалось обеспе-
чить государственный учет всей своей 
недвижимости и прав на нее. К тому же, 
в конце 90-х годов завод испытывал 
дефицит финансовых средств, а налоги 
на недвижимое имущество, находяще-
еся в собственности, возросли. Перед 
коллективом бюро были поставлены 
задачи: произвести учет всего завод-
ского имущества по промышленным, 
социальным объектам и  объектам 
ЖКХ; выявить неучтенные при акци-
онировании предприятия объекты, 
оформить их документально, а также 
повысить эффективность имущества –
найти арендаторов на неиспользуемые 
площади, чтобы уберечь объекты 
от разрушения и получать прибыль.

Таким образом, в одном подразде-
лении были аккумулированы работы 
по  государственному техническому 
учету недвижимости, оформлению 
прав на нее и совершению коммерче-
ских сделок с объектами. Это базовые 
направления, которыми можно кратко 
охарактеризовать работу бюро недви-
жимости предприятия.

О  том, какие вопросы в  рамках 
этих направлений решает коллек-
тив БНП, накануне юбилея расска-
зала начальник бюро недвижимости 
предприятия Наталья Алексеевна 
Рязановская.

– Основные направления работы 
бюро остаются неизменными. Это учет 
объектов недвижимости: земельных 
участков, зданий и сооружений, распо-
ложенных на всех заводских промыш-
ленных площадках. Это постановка 
на бухгалтерский учет или списание 
объектов недвижимости в результате 
совершения сделок купли- продажи или 
по результатам проведения внеплано-
вой инвентаризации. Это выявление 
свободных производственных площа-
дей и передача их в аренду, в том числе 
объектов социальной сферы.

Все эти направления включают вза-
имодействие с кадастровыми инжене-
рами, органами регионального и мест-
ного самоуправления, Управлением 
Росреестра по Владимирской области, 
МФЦ.

УЧЕТ ОБЪЕКТОВ 
НЕДВИЖИМОСТИ 
И РЕГИСТРАЦИЯ ПРАВА

– Если раньше в  рамках работы 
по  учету объектов недвижимости 
бюро занималось только объектами, 
принадлежащими заводу, то в связи 
с заключением в 2016 году между заво-
дом им. Дегтярёва и администрацией 
города Коврова двух концессионных 

соглашений по водоснабжению и водо-
отведению коллектив бюро включился 
в работу по регистрации права муни-
ципальной собственности и  нало-
жению обременений в пользу завода 
на здания, сооружения и сети, исполь-
зующиеся для нужд водоснабже-
ния и водоотведения. Таких объектов 
по двум концессионным соглашениям 
насчитывается около 5000. Сегодня 
эта процедура для нас понятна и ясна, 
о чем нельзя было сказать несколько 
лет назад, когда мы делали первые 
шаги. Принцип регистрации зданий 
концессионного соглашения частично 
был уже освоен – особенностью стало 
то, что объекты находятся в муници-
пальной собственности, на которую 
накладывается обременение. Реги-
страцией сетей мы никогда не зани-
мались. Совместно с  цехом №  63 
была выработана концепция, разра-
ботана инструкция по  регистрации 
права муниципальной собственности 
на сети водоотведения и водоснабже-
ния. И за период с 2020 по 2022 год мы 
зарегистрировали свыше 180 линей-
ных объектов. В  планах 2023  года 
– регистрация права и  обремене-
ние на 70 линейных объектов, нахо-
дящихся в старой части города. Тон 

нашей работе задает цех № 63. Решения 
о том, какие сети будут зарегистриро-
ваны, принимаем совместно со специ-
алистами цеха.

В  конце 2022  года мы оформили 
электронную цифровую подпись, 
и теперь подаем документы на реги-
страцию права собственности на объ-
екты предприятия и муниципальной 
собственности в Росреестр исключи-
тельно в электронном виде через сайт 
«Госуслуги».

Для реализации инвестиционных 
программ в  рамках концессионных 
соглашений нами опытным путём раз-
работан алгоритм оформления земель 
различных муниципальных обра-
зований, в  том числе и  земель лес-
ного фонда, на которых нельзя ничего 
строить, для строительства линейных 
объектов. Два таких проекта, имею-
щих огромное значение для разви-
тия инфраструктуры нашего города, 
мы воплотили в жизнь. Это оформле-
ние земельно- правовых документов 
для строительства водовода от ЮЗНС 
до мкр. Славный и сети водоотведения 
в мкр. им. Чкалова.

Мы никогда подобной работой 
не  занимались, и  осилить такое для 

команды нашего бюро было большой 
победой.

Также в рамках работы с объектами 
водоотведения и водоснабжения каж-
дый год мы подаём отчёты в планово- 
производственный отдел для защиты 
тарифа.

Новой работой для нас оказалось 
и  обладание долями в  праве общей 
долевой собственности на железнодо-
рожные пути, приобретенными в раз-
гар пандемии, в 2020 году. Это линей-
ный объект, как и сети водоснабжения 
или канализации, но совсем из другой 
отрасли. Проведена огромная работа 
по изучению путей и определению воз-
можностей их использования. Была 
разработана методика расчета аренд-
ных платежей, которая прошла согла-
сование со  всеми подразделениями 
предприятия. В 2022 году часть доли 
сдавалась в аренду, а в конце года про-
шла частичная реализация путей.

В  настоящее время на  стадии 
заключения соглашение об установ-
лении сервитута в отношении частей 
земельных участков нашего предпри-
ятия, необходимых для эксплуатации 
линейного объекта – ж/д путей ПАО 
«КМЗ». К слову, все договоры, согла-
шения нашего подразделения мы раз-
рабатываем сами. Существуют опре-
делённые шаблоны и образцы, но при 
этом количество нюансов, которые сле-
дует  отразить в документах, – огромное 
число.

Одновременно работаем над про-
ектом раздела ж/д путей между тремя 
сособственниками – юридическими 
лицами – с целью дальнейшего неза-
висимого распоряжения имуще-
ством. Это очень сложно и с правовой 
точки зрения, и с технической. Иногда 
кажется, что невозможно. Но чем инте-
реснее и труднее работать, тем ценнее 
результат.

Также в планах у БНП на 2023 год 
работа по постановке на кадастровый 
учёт зон санитарной защиты терри-
торий нашего предприятия. У нас уже 
есть опыт постановки на кадастровый 
учёт в 2021 году зон санитарной охраны 
водозаборов и артезианских скважин. 
Так что представление о том, что нам 
предстоит сделать, уже имеется.

АРЕНДА
– Нашим бюро заключено более 

100 договоров на  продажу, закупку 
и   безвозмездное пользование. Завод 
арендует помещения и  земельные 
участки, а также сдает в аренду соб-
ственные объекты недвижимости. 

Наталья Алексеевна Рязановская получила два высших об-
разования. Она окончила Шуйский педагогический универ-
ситет по специальности «филология», имеет педагогический 
стаж работы в школе – преподавала русский язык и литерату-
ру. Работать на завод им. В. А. Дегтярёва Наталья Алексеевна 
пришла в 2001 году, в бюро недвижимости предприятия. 
В связи с возникшей необходимостью углубить знания, при-
меняемые в работе, заочно окончила юридический факультет 
того же университета. 25 декабря 2019 года Н. А. Рязановская 
назначена начальником бюро недвижимости предприятия. 
На этом посту она сменила Александра Ивановича Баранова, 
руководившего работой бюро с его основания.

Продолжение на стр. 6.
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Среди арендуемых – земельные участки, 
на которых расположены социальные 
объекты предприятия – лагерь и тур-
база, объекты промышленного назна-
чения, а также здания и сооружения, 
перешедшие в  рамках концессион-
ного соглашения. Среди сдающихся 
в  аренду – площади, не  использую-
щиеся в производственном процессе, 
и  объекты социальной сферы: парк, 
дом культуры, профилакторий.

За  период моей работы началь-
ником бюро у нас произошли колос-
сальные перемены, это связано, пре-
жде всего, с постоянно меняющимся 
законодательством в  области када-
стрового учёта, налогообложения 
и регистрации права собственности 
на объекты недвижимости. Мое назна-
чение совпало с моментом, когда зем-
ной шар охватила пандемия COVID 19. 
Введенный режим самоизоляции и обя-
зательства, наложенные в связи с ним 
на работодателей – наших арендато-
ров – пошатнули их финансовое поло-
жение. Путем шагов, предпринятых 
нами в их сторону – предоставления 
рассрочки платежей, арендных кани-
кул – нам удалось сохранить существу-
ющих арендаторов, а с ними и аренд-
ные платежи нашему предприятию.

В 2022 году доход от сдачи в аренду 
свободных площадей промышлен-
ного и социального назначения соста-
вил более 63 млн руб лей, что на 10 млн 
больше, чем 2021 году. Это произошло 
за счет увеличения сдаваемых в аренду 
площадей.

Договоры аренды заключены 
на срок менее года, чтобы оперативно 
воспользоваться объектом в  случае, 
если предприятию будет нужно развер-
нуть производство на этих площадях 
или организовать другую деятельность.

Арендаторы проходят периодиче-
ские проверки. Мы проверяем, как они 
используют помещения, в каком состо-
янии находится арендуемое имуще-
ство. Привлекаем к проверке службу 
ОПОЧС, специалистов энергетиче-
ской службы, ООПВР, представителей 
балансодержателя здания. По договору 
аренды текущий ремонт проводится 
за счет арендатора. Они сами приводят 
помещение в тот вид, который им необ-
ходим, частично с  нашей помощью. 
Капитальный ремонт – за арендодате-
лем. Бюро недвижимости предприя-
тия совместно с САО ежегодно разра-
батывает план капитального ремонта 
сдаваемых в аренду помещений произ-
водственного назначения и социальной 
сферы. В 2021 году сумма, затраченная 
на капитальный ремонт таких поме-
щений, составила около 5 млн руб лей, 
в 2022 году – около 3 млн руб лей.

БУХГАЛТЕРИЯ 
И НЕДВИЖИМОСТЬ

– Объекты недвижимости – это 
объекты, владение которыми подле-
жит налогообложению. Налогообло-
жение земельных участков и некоторых 
объектов капитального строитель-
ства ведется исходя из их кадастровой 
стоимости.

Кадастровую стоимость объек-
тов недвижимости, как принадлежа-
щих ОАО «ЗиД», так и  арендуемых, 
мы регулярно отслеживаем: монито-
рим каждый земельный участок, стро-
ение, сооружение и смотрим, что в рам-
ках законодательства можем сделать 
для уменьшения налоговой и аренд-
ной нагрузки.

В 2022 году во всех субъектах РФ 
проведена внеочередная кадастро-
вая оценка. Стоимость большин-
ства земельных участков предприя-
тия с 1 января 2023 года увеличилась, 
в  некоторых случаях уменьшилась, 
но таких объектов мало. Тем самым 
увеличилась финансовая нагрузка 
на предприятие – выросла расчетная 
величина земельного налога и аренд-
ной платы, исчисляемая в процентах 
от кадастровой стоимости.

Один из  примеров – земель-
ный участок под зданием «Водока-
нала» на улице Першутова, дом № 33. 
Его кадастровая стоимость менялась 
четыре раза в течение двух лет. Пер-
вое увеличение кадастровой стоимо-
сти пришлось на 1 января 2022 года, 
так как во Владимирской области про-
исходили изменения стоимости земель-
ных участков – она составила 14 млн 
руб лей. Затем в марте 2022 года уча-
сток попал на дооценку из-за того, что 
в  период, когда кадастровая оценка 
не  проводилась, с  участком проис-
ходили изменения – менялось разре-
шенное использование, увеличивалась 
площадь. По результатам дооценки сто-

имость участка стала 4 млн руб лей. Еще 
одно изменение кадастровой стоимости 
произошло по всем субъектам Россий-
ской Федерации на 1 января 2023 года, 
и земельный участок получил оценку 
в 13 млн руб лей. По данным дооценки, 
проведенной в марте 2023 года, стои-
мость участка значительно увеличи-
лась. Арендная плата этого участка 
входит в  тариф по  водоотведению 
и  водоснабжению. Если не  оспари-
вать кадастровую стоимость, то в сле-
дующем периоде может увеличиться 
тариф на эти виды услуг для населения 
города.

На  днях из  ГБУ «Центр государ-
ственной кадастровой оценки Вла-
димирской области» мы получили 
разъяснения, связанные с определе-
нием кадастровой стоимости по этому 
участку. В ходе рассмотрения наших 
обращений выяснилось, что при рас-
чёте кадастровой стоимости была допу-
щена ошибка, которая будет устранена 
в течение 45 дней.

В настоящее время проводим меро-
приятия по  снижению стоимости 
земельных участков, выясняем в Мини-
стерстве земельных и имущественных 
отношений Владимирской области 
методику расчета кадастровой стои-
мости по участкам, значительно вырос-
шим в цене. Ожидаем, что по резуль-
татам этих мероприятий налоговая 
нагрузка и арендные платежи должны 
снизиться. Если расчет окажется соот-
ветствующим методике расчета, мы 
будем производить рыночную оценку 

участков и  защищать ее в  комиссии 
по  рассмотрению споров. В  данный 
момент на  рассмотрении комиссии 
находятся 4 участка. Первое заседа-
ние состоялось 6 апреля при Мини-
стерстве имущественных и земельных 
отношений.

НОВЕЛЛЫ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

– В конце 2022  года произошли 
изменения в  законодательстве, свя-
занные с получением выписок о заре-
гистрированном праве собственности. 
Теперь в выписке исключены персо-
нальные данные собственника – фами-
лия, имя, отчество. Исковые заявле-
ния к ответчику можно подавать без 
них, по кадастровому номеру и номеру 
права. Все остальные данные будет 
заказывать суд.

До 1 марта 2023 года на бюро была 
возложена обязанность заказа и полу-
чения выписок из ЕГРН и справок БТИ 
для взыскания в  судебном порядке 
долгов за  услуги по  водоснабжению 
и  водоотведению, оказанные пред-
приятием. В 2022 году было заказано 
более 1500 таких выписок. А за 1 квар-
тал 2023 года – 1200 штук.

В  прошлом году законодательно 
изменился порядок подачи отчетности 
по арендуемым землям лесного фонда. 
Ежеквартальные и ежегодные отчеты 
и декларации по используемому лес-
ному фонду с 2020 года под лагерем 
и турбазой подавались через интернет- 
ресурс «Госуслуги». С 2022 года добави-

ЗАВОД – ЭТО МЫ

Н. А. Рязановская, начальник бюро недвижимости предприятия:

Поздравляю коллектив бюро недвижимости предприятия с юбилеем. Несмотря на то, 
что объекты, с которыми мы работаем, – недвижимое имущество, коллектив бюро 
всегда находится в движении – в поиске лучшего решения. Нами движет любовь 
к своей работе и желание принести заводу пользу – получение прибыли и сниже-
ние финансовой нагрузки в виде налогов и арендной платы. Желаю, чтобы наш за-
вод процветал. А если работы прибавится – таким профессиональным составом мы 
обязательно справимся, найдём выход из любой ситуации. Коллективу бюро поже-
лаю быть счастливыми, быть любимыми в своих семьях, чтобы работа всегда оста-
валась для вас интересной, а совместное сотрудничество приносило удовольствие.

Эксперты Эксперты 
по заводским по заводским 
объектам объектам 
недвижимостинедвижимости

Продолжение. Начало на стр. 5.
В. С. Пильгун, 
С. В. Слезина, 
Н. А. Рязановская, 
И. А. Копылова, 
Е. В. Морозова, 
Ю. А. Шарова.
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лась новая форма декларации, которая 
подается через портал лесной отчет-
ности «Аверс». Эту новость мы услы-
шали в ноябре, когда приближались 
сроки сдачи отчётности. Департамент 
лесного хозяйства дал сведения о под-
рядчиках, которые могли нам помочь. 
Но нас настолько увлекло изучение 
нового порядка, что мы смогли сами 
в кратчайшие сроки систематизиро-
вать нужные данные и осуществить 
выгрузку декларации через портал 
«Аверс».

КОМАНДА
–  Кол лек тив  бюр о с о с тои т 

из шести человек, включая началь-
ника бюро. Пять специалистов имеют 
два высших образования. За сотруд-
никами закреплен конкретный круг 
задач, при этом соблюдается прин-
цип взаимозаменяемости, что позво-
ляет оперативно решать вопросы, 
возникающие в  отсутствие кого-то 
из работников.

В  бюро собрались специалисты, 
которых вместе смело можно назвать 
«команда профессионалов». С ними 
не  страшны никакие изменения 
в законодательстве и вновь поступаю-
щие задачи. Во всем разберемся, всего 
добьемся, все сделаем.

И р и н а  А р к а д ь е в н а  Ко п ы -
лова – экономист 1 категории, заме-
щает начальника бюро в мое отсут-
ствие. На её плечах – планирование 
показателей доходной и  расходной 
частей финансового плана. Она зани-
мается оформлением договоров 
аренды и  безвозмездного пользо-
вания объектов социальной сферы, 
ведет договоры по участкам, которые 
мы арендуем и осуществляет контроль 
их исполнения. На нее возложен ана-
лиз производственно- хозяйственной 
деятельности подразделения, выпол-
нение обязанностей по табельному 
учету и контролю фонда заработной 
платы.

Ведущий экономист бюро недви-
жимости предприятия Елена Вла-
димировна Морозова  работает 
с договорами аренды объектов произ-
водственного назначения. Она кури-
рует вопросы, которые возникают 
у арендатора в процессе использова-
ния объекта по экономическим, тех-
ническим и  энергетическим пара-
метрам. Она главный специалист 
по  проверке помещений производ-
ственного назначения. Елена Влади-
мировна – уникальный сотрудник, 
для которого цифры – ценный источ-
ник информации, в них ею все всегда 
учтено. Расчеты Елены Владими-
ровны составлены грамотно, логично, 
прозрачно.

Старший инженер по инвентари-
зации строений и сооружений Юлия 
Александровна Шарова занимается 
блоком вопросов, касающихся кон-
цессионного соглашения: взаимодей-
ствием с цехом № 63, регистрацией 
права муниципальной собственности, 
обременений, составлением запро-
сов в  администрацию города Ков-
рова и Правительство Владимирской 

области. Она же заказывает и полу-
чает выписки из ЕГРН и справки БТИ 
для взыскания дебиторской задол-
женности за услуги водоснабжения 
и  водоотведения. Юлия Алексан-
дровна предоставляет ежеквартально 
и по запросам данные для бухгалте-
рии по  вопросам кадастровой сто-
имости земельных участков. За ней 
закреплена и организация текущего 
документооборота в подразделении.

Старший специалист по недвижи-
мости Виктория Сергеевна Пильгун 
пришла работать в бюро в 2021 году 
уже опытным специалистом, прора-
ботавшем в многофункциональном 
центре. На ее плечах лежит подготовка 
документов на государственную реги-
страцию права на заводские объекты 
недвижимости, составление паспорта 
завода, предоставление документа-
ции подразделениям для оформления 
лицензий, оформление и сопровожде-
ние договоров купли- продажи. Викто-
рия Сергеевна ведет преддоговорную 
работу к договорам купли- продажи 
и договорам аренды: проводит показы, 
взаимодействуя со многими службами 
предприятия. В. С. Пильгун организует 
работу по оспариванию кадастровой 
стоимости и по проведению всех тен-
дерных мероприятий нашего подраз-
деления. Она же главный специалист 
по  снятию и  постановке основных 
средств на бухгалтерский учет.

В ноябре 2022  года бюро попол-
нилось еще одним опытным специ-
алистом. К  нам пришла работать 
Светлана Владимировна Слезина. 
Она длительное время проработала 
регистратором в Управлении феде-
ральной службы, кадастра и  кар-
тографии по  Владимирской обла-
сти, а также получила опыт, работая 
в  отделе по  организации бережли-
вого производства. Светлана Вла-
димировна – старший специалист 
по  недвижимости, а  по  образова-
нию – юрист. Она обладает острым 
аналитическим умом, хорошо раз-
бирается в юридических тонкостях. 
Обязанности С. В. Слезиной – подго-
товка и проведение мероприятий для 
государственной регистрации права. 
Она занимается разделом линейного 
объекта – выделением в натуре доли 
в праве общей долевой собственности 
на железнодорожный путь, подгото-
вила соглашение о разделе линейного 
объекта, готовит отчёты по исполь-
зуемым объектам лесного фонда для 
их подачи в контролирующие органы. 
Кроме этого, С. В. Слезина начинает 
вести договоры аренды объектов 
социального назначения с оформле-
нием сопутствующей документации.

Бюро недвижимости предпри-
ятия хотя и самостоятельное под-
разделение в  структуре завода, 
но его работа тесно связана с дру-
гими заводскими подразделениями. 
Я благодарна всем руководителям 
и сотрудникам отделов, служб, с кем 
мы регулярно сталкиваемся в реше-
нии общих вопросов, за внимание, 
неравнодушие и помощь.

Е. ГАВРИЛОВА.

ТВОИ ЛЮДИ, ЗАВОД
Награды дегтярёвцам
5 апреля Почётной 
грамотой 
Министерства 
промышленности 
и торговли 
Российской 
Федерации 
за большой 
вклад в развитие 
промышленности, 
многолетний 
добросовестный 
труд и в связи 
с юбилейной датой 
со дня рождения был 
награждён Дмитрий 
Анатольевич 
Самсонов, ведущий 
экономист по труду 
ООТиЗ завода имени 
В. А. Дегтярёва.

В отделе организации труда и заработной платы Дмитрий Анатольевич рабо-
тает с 1997 года. По образованию Д. А. Самсонов – экономист, после армии посту-
пил на вечернее отделение КГТА. На последнем курсе начал работать в отделе 
в должности экономиста по труду.

Спектр рабочих задач ведущего экономиста весьма обширный. Дмитрий 
Анатольевич занимается вопросами штатной дисциплины производств и отде-
лов, разработкой и сопровождением графиков и режимов работы, внесением 
изменений и предложений в коллективный договор, составлением и выдачей 
различных экономических справок руководству предприятия. «Цифры – циф-
рами, и они, несомненно, важны, но самое интересное в моей работе – обще-
ние с людьми со всего завода, из всех подразделений. Вот то, что нравится мне 
больше всего».

Когда отдых заслужен
На традиционной 
планерке 
в профкоме 
проводили 
на заслуженный 
отдых председателя 
профкома 
производства № 1 
Светлану 
Михайловну 
Кислякову.

П р е д с е д а т е л ь  п р о ф -
кома ЗиД Роман Вадимович 
Рябиков вручил Светалане 
Михайловне цветы и  цен-
ный подарок от  генераль-
ного директора ОАО «ЗиД» 
и  поблагодарил за  труд, 
за  тот авторитет, который 
она завоевала в производстве 
и  на  предприятии в  целом, 
за работу в профсоюзе.

– Вы – локомотив мно-
гих вопросов профсоюзной 
деятельности предприятия, – сказал Роман Вадимович. – Вы высоко подняли 
планку, на которую теперь многим нужно равняться. Мне бы хотелось, чтобы 
такая энергия была присуща каждому нашему профсоюзному лидеру!

– Мне очень было приятно работать со всеми вами, – обратилась к предцех-
комам Светлана Михайловна. – Хорошо, когда есть такая взаимосвязанность. 
Благодарю всех и всегда буду вас помнить!
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Георгий Семёнович Гаранин.
Более полувека в коллективе 
конструкторов- оружейников
27 марта исполнилось 110 лет со дня рождения Георгия Семеновича Гаранина (1913–1998), который более 
полувека активно занимался конструированием стрелкового оружия, в период Великой Отечественной вой ны 
участвовал в создании и налаживании массового производства ставших легендарными образцов оружия Победы – 
противотанкового ружья ПТРД системы В. А. Дегтярёва, станкового пулемета СГ-43 системы П. М. Горюнова.

Георгий Семёнович Гаранин родился 27  марта 
1913 года в деревне Мисайлово Ковровского уезда. Его 
отцу – ремонтному рабочему на железной дороге – 
не суждено было вернуться с фронта Первой миро-
вой вой ны.

Гаранин окончил школу- семилетку и  Ковров-
ский железнодорожный техникум (механиче-
ский техникум при нашем заводе – современный 
КЭМК – тогда еще проходил период становления). 
Поработав на Калужском заводе Народного комис-
сариата путей сообщения, Георгий Семёнович вер-
нулся на родину и 12 июля 1933 года поступил кон-
структором на Инструментальный завод № 2 имени 
К. О. Киркижа. С этого времени началась его много-
летняя работа в коллективе ковровских оружейников.

Даже призыв на  службу в  Красной армии 
в 1936 году не стал для него перерывом в техниче-
ском творчестве. Службу в ВВС он проходил вме-
сте с другим работником нашего завода – токарем 
инструментального отдела, а впоследствии извест-
ным конструктором А. С. Константиновым. Вместе 
они разработали устройство перезарядки крыльевых 
авиационных пулеметов и для реализации этого пред-
ложения были направлены в Ковров, на свой завод, который занимался выпуском 
не только пехотного, но и авиационного оружия.

Уже в эти первые годы своей конструкторской деятельности Г. С. Гаранин пока-
зал достаточно высокий уровень квалификации, поскольку в октябре 1940 года 
В. А. Дегтярёв пригласил его в свое только формировавшееся Конструкторское 
бюро № 2. Здесь одной из его первых успешных разработок стала зенитная тре-
нога для пулемета ДС-39.

А настоящим боевым крещением стало для коллектива КБ-2 в первые недели 
Великой Отечественной вой ны создание 14,5-мм противотанкового ружья. Вна-
чале одновременно разрабатывались два варианта: однозарядное и с магази-
ном на 5 патронов. Но в итоге остановились на более легком по массе, простом 
по устройству и технологии производства однозарядном – том самом ПТРД, пер-
вые выстрелы из которого по немецким танкам были сделаны осенью 1941-го, еще 
на этапе обороны Москвы.

Георгий Семёнович Гаранин оказался в числе тех наиболее активных участ-
ников работы, чьи фамилии прочитала вся страна в статье Л. Толкунова «Про-
тивотанковое ружье Дегтярёва», опубликованной в газете «Правда» 19 ноября 
1941 года – еще когда немецко- фашистские вой ска продолжали атаковать, до начала 
контрнаступления Красной армии.

Е. В. Самылина, внучка Георгия Семёновича, приводит его воспоминания о тех 
днях: «Если прежде изобретатель создавал и доводил свое детище годами, то нам 
приходилось вести отсчет времени сутками. Поэтому успех дела решал весь кол-
лектив конструкторов, а не отдельные личности. Мы работали, отрешившись 
от всего на свете, что могло оторвать нас от чертежной доски, слесарных тисков, 
амбразуры тира. Спали урывками на столах, положив под голову пухлые альбомы 
с синьками чертежей. Проснешься утром, послушаешь по радио сводку Совин-
формбюро, представишь, как на фронте боец бросается на танк с бутылкой горю-
чей смеси, и опять продолжаешь корпеть над эскизами, расчетами, соединяешь 
детали в узлы, из узлов строишь чертеж общей сборки».

В. А. Дегтярёв позднее в книге «Моя жизнь» вспоминал, что сотрудники КБ-2 
не только корпели над чертежами: «И наши конструкторы проявляли образцы 
трудового героизма. Многие из них спустились в опытную мастерскую и встали 
к станкам. На станках работали старший конструктор Гаранин, молодая чертеж-
ница Оля Быкова, мой сын Владимир…»

А дальше – непрерывающийся поток новых заданий. Какие-то разработки оста-
лись в разряде опытных (например, модернизированные варианты пистолета- 
пулемета Дегтярёва), другие пошли в массовое производство, на вооружение, 

на фронт. В их числе – колесный станок к пулемету 
П. М. Горюнова СГ-43. С учетом замечаний, поступав-
ших из вой ск, Г. С. Гаранину пришлось серьезно пере-
работать первоначальный вариант конструкции, фак-
тически разработать новый станок, который оказался 
намного легче, технологичнее и эффективнее в бое-
вых условиях, чем имевшиеся аналоги.

Г. С. Гаранин в числе первых не только на нашем 
заводе, но и в стране начал работу по созданию авто-
матических карабинов под промежуточный патрон 
образца 1943 года, а позднее, уже в 1950-х, занимался 
конструированием и  модернизацией автоматов. 
Кроме этого, с конца 1940-х участвовал в разработке 
опытных образцов автоматических авиационных 
пушек, как совместно с И. И. Слостиным, так и само-
стоятельно. После проведенной по решению пра-
вительства реорганизации и  разделения заводов 
Г. С. Гаранин с 1950 года работал на Ковровском меха-
ническом заводе, с 1956 года – в ОКБ-575 (Конструк-
торское бюро «Арматура»). Но это был всё тот же 
коллектив ковровских оружейников, с которым он 
не расставался с 1930-х.

По  информации составителя «Энциклопе-
дии ковровского оружия. 1918–1966 гг.» М. И. Черногубова, только за период 
до 1967 года Георгий Семёнович Гаранин активно участвовал в разработке более 
70 образцов стрелкового и авиационного пушечного вооружения. В первой поло-
вине и середине 1960-х годов, когда конструкторское бюро перевели на новую 
тематику, он выполнил ряд работ по проектированию, изготовлению и монтажу 
узлов и агрегатов для пусковых установок ракетно- космической техники.

С 1967 года Г. С. Гаранин вновь сосредоточился на разработках стрелкового ору-
жия, перейдя в созданное под руководством А. А. Зайцева специальное конструк-
торское бюро Ковровского механического завода. Там же продолжили свою работу 
А. С. Константинов (вместе с которым Георгий Семёнович начинал конструктор-
скую деятельность в 1930-х годах), И. И. Слостин, другие опытные конструкторы. 
Здесь он работал до ухода на пенсию в 1987 году.

Наряду с уже освоенными направлениями Гаранину пришлось решать новые 
задачи. Одну из них поставило Главное бронетанковое управление Министерства 
обороны СССР – разработка малогабаритной системы дымовых завес с борта объ-
ектов бронетехники. Результатом работы Г. С. Гаранина и его коллег стала система 
«Туча». Так сложилась судьба конструктора: одной из его первых наиболее зна-
чительных работ было участие в создании оружия для борьбы против вражеских 
танков, а на завершающем этапе своей деятельности он создавал средства защиты 
нашей бронетехники от огня противника.

Сделавший очень много более чем за полвека непрерывной работы, помогав-
ший выдающимся конструкторам решать важнейшие задачи, Георгий Семёнович 
Гаранин не был награжден ни орденами, ни премиями высшего государственного 
уровня. Только несколькими медалями, самой высшей из которых (и самой доро-
гой для него лично) стала медаль «За оборону Москвы». Немногие в тылу были 
удостоены такой награды. Но всё же, всё же…

Но добрая память о нем осталась. В ноябре 2021 года на доме на улице Черны-
шевского, где жил Г. С. Гаранин, открыта посвященная ему мемориальная доска. 
Когда в Ижевске Е. М. Калашникова готовила книгу- альбом «АК-47. Оружие- 
легенда», она обратилась в наш техноцентр с просьбой прислать фотографии 
нескольких ковровских конструкторов, работавших над автоматами – в их числе 
и портрет Г. С. Гаранина вошел в книгу. Да и строки из книги В. А. Дегтярёва (где 
по именам, фамилиям названы очень немногие из его помощников) тоже доро-
гого стоят. Имя и лучшие работы Георгия Семёновича Гаранина остались в исто-
рии отечественного оружейного дела XX века.

В. НИКУЛИН, заведующий техноцентром завода имени В. А. Дегтярёва
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Прощание 
с В. Ф. Петрушевым
6 апреля в ДК 
им. В. А. Дегтярёва 
состоялась церемония 
прощания с Валерием 
Филипповичем 
Петрушевым.

Заслуженного машиностроителя 
РФ, ветерана атомной энергетики, 
Заслуженного дегтярёвца, Почетного 
гражданина города Коврова, про-
сто глубоко порядочного человека 
и гражданина, по-настоящему любя-
щего свою семью, свой город и дело, 
которому посвятил жизнь, пришли 
проводить в последний путь предста-
вители городской и районной адми-
нистрации, городского Совета вете-
ранов, руководители и  труженики 
завода им. Дегтярёва, ветераны, дру-
зья и близкие Валерия Филипповича.

Генеральный директор ОАО 
«ЗиД» Андрей Петрович Казазаев, 
обращаясь к собравшимся, отметил:

– Сегодня мы прощаемся с целой 
эпохой: 42 года своей жизни посвятил 
заводу Валерий Филиппович. При-
шел простым инженером и  проша-
гал много ступеней в своей карьере: 
главный сварщик, главный метролог, 
главный инженер, технический дирек-
тор и, наконец, генеральный дирек-
тор завода имени В. А.  Дегтярёва. 
И  на  протяжении всего трудового 
пути он был энергичным и очень пози-
тивным человеком. Имеет многие пра-
вительственные награды, лауреат 

нескольких государственных премий – 
это говорит о том, что он имел ана-
литический склад ума и великолепные 
организаторские способности. Даже 
окончив работу на заводе, он не оста-
вил общественную жизнь: был совет-
ником по внешнеэкономическим свя-
зям, депутатом Совета народных 
депутатов города Коврова, работал 
в ковровском Совете ветеранов, руко-
водил секцией «Трудовая доблесть Рос-
сии», постоянно встречался со школь-
никами и  студентами. Сегодня мы 
говорим ему спасибо за труд, за науку, 
за  жизнь на  благо города и  завода. 
Светлая память!

Со  словами памяти и  скорби 
выступили глава города Е. В. Фомина, 
председатель Совета народных депу-
татов г.  Коврова  А. В.  Зотов, глава 
администрации Ковровского рай-
она В.  В .   Скороходов,  предсе-
датель Совета Почетных граж-
дан г.  Коврова  В. Т.  Арсентьев, 
председатель Совета ветеранов г. Ков-
рова Т. В. Шепелева, председатель ППО 
ЗиД Р. В.  Рябиков. Были зачитаны 
соболезнования от  депутата Госу-
дарственной Думы И. И. Игошина 
и его помощника, заместителя реги-
онального координатора федераль-
ного проекта «Комфортная город-
ская среда» Людмилы Никитиной, 
от Российского профсоюза работ-
ников оборонной промышленности.

Н. СУРЬЯНИНОВА.

Памятные даты 
апреля

1 апреля – 100 лет со дня рождения Героя Совет-
ского Союза Ивана Степановича Носова (1923–1997), 
который в 1941–1942 годах и в послевоенный период 
работал на заводе имени В. А. Дегтярёва. Гвардии сер-
жант, командир орудия И. С. Носов отличился в боях 
за освобождение Украины при форсировании Днепра 
осенью 1943 года.

23 апреля – 135 лет со дня рождения Георгия Алек-
сандровича Апарина (1888–1953), работавшего в 1917–
1925 годах на Ковровском пулеметном заводе военным 
приемщиком, старшим инженером по производству 
инструмента (первым руководителем инструмен-
тального отдела), главным инженером завода. Позд-
нее – кандидат технических наук, профессор МВТУ 
имени Н. Э. Баумана (ныне – МГТУ), основатель кафе-
дры метрологии в МВТУ, автор ряда научных трудов 
и учебников для технических вузов.

23 апреля – 100 лет со дня рождения Анатолия 
Фёдоровича Краснова (1923–2000), испытателя мото-
циклов, первого на заводе, в Коврове и Владимирской 
области мастера спорта СССР по мотоспорту, вете-
рана Великой Отечественной вой ны.

26 апреля 1943 года, 80 лет назад, при выполнении 
боевого задания в глубоком тылу противника погиб 
летчик- штурмовик, старший сержант Иван Анто-
нович Ларионов (1921–1943), совершив огненный 
таран – направив свой горящий самолет в скопление 
вражеских вой ск и техники. В 1938–1940 гг. И. А. Лари-
онов учился в школе ФЗУ и работал на заводе № 2 
имени К. О. Киркижа. Посмертно награжден орденом 
Отечественной вой ны I степени.

«3 апреля не стало Валерия Филипповича Петрушева. Он сыграл большую 
роль в истории Коврова. Многим жителям Валерий Филиппович известен как 
Почетный гражданин города, генеральный директор завода им. В. А. Дегтярёва 
в 1996–2002 гг.

В. Ф. Петрушев умело руководил оборонным заводом, делал все, чтобы сохра-
нить его. До последних дней он принимал участие в жизни города и завода, зани-
мался общественной работой, встречался с молодежью.

Выражаем искреннее соболезнование родным, близким покойного, всем, кто 
работал и общался с этим достойным человеком».

Игорь Игошин, депутат Государственной Думы РФ,
Людмила Никитина, заместитель регионального координатора 

федерального проекта «Комфортная городская среда».
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Уроки в Школе 
молодого специалиста

Корреспондент газеты «Дегтярёвец» Яна Смирнова рассказала молодым специ-
алистам об особенностях делового общения и переписки. Из лекции слушатели 
Школы узнали, как правильно оформлять бумажную и электронную деловую кор-
респонденцию, а также поговорили о правилах речевого этикета, которых стоит 
придерживаться при общении с коллегами.

Вместе с редактором «Дегтярёвца» Яной Сумской молодые специалисты разби-
рались с тем, что такое медиобразование и почему сегодня так важно быть медиа-
грамотным человеком, особенно когда ты работаешь на крупнейшем в области 
градообразующем предприятии. Как отличить фейк-ньюс от информации, осно-
ванной на фактах, и как в этом помогает критическое мышление.

В качестве практики учились выпускать газету: планировать, определять глав-
ную тему номера, писать заголовки, работать с источниками. Получился тренинг 
на командообразование. Ребята разделились на группы по 6–7 человек, опреде-
лили основные роли: редактор – лидер команды, корреспонденты. За 30 минут 
им было необходимо спланировать свежий номер «Дегтярёвца», отвечающий 
производственно- экономической тематике, и представить свой проект. Получи-
лись три уникальных газеты: «Мы за экологию», главный редактор – Елизавета 
Мосалева, менеджер ОГМех, «Наши специалисты – наше будущее», главный редак-
тор – Данила Пайков, инженер ОГТ, «Молодежь идеями богата», главный редак-
тор – Денис Тюрин, экономист по финансовой работе ФО.

Продолжает работу заводская Школа молодого 
специалиста. На минувшей неделе её слушателям 
были предложены все нововведения этого года: 
пары по медиаобразованию и деловому общению, 
а также интерактивная экскурсия в цех печатной 
продукции. Дисциплины органично встроились 
в традиционный распорядок и вызвали интерес 
у молодых инженеров, менеджеров и экономистов.
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Новым блоком в насыщенном расписа-
нии Школы молодого специалиста стала 
и экскурсия в цех № 77, где о процессе 
изготовления имиджевой полиграфиче-
ской продукции рассказал его начальник, 
Сергей Викторович Гуржов. Он подробно 
описал этапы, которые проходят изделия, 
от поздравительной открытки до ежеднев-
ника: разработка идеи, дизайн- проект, 
корректура текста, печать.

Сотрудницы цеха печатной продук-
ции наглядно продемонстрировали работу 
станков, от «винтажных» до современных. 
Молодые специалисты смогли увидеть 
в  деле различные машины: резальную, 
офсетную печатную и  ниткошвейную, 
высокопроизводительное копировальное 
оборудование.

В конце подробной экскурсии слуша-
тели школы получили сувениры: настен-
ные календари с  общей фотографией, 
изготовленные буквально у них на глазах, 
и блокноты для записей с видами завода. 
Знакомство с работой цеха печатной про-
дукции молодым специалистам пришлось 
по  душе: они с  интересом наблюдали 
за работой машин и активно участвовали 
в диалоге с Сергеем Викторовичем.
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ЛЕТО – 2023

Школа вожатых «Солнечного».
Знакомьтесь – это мы!
…Собираясь субботним вечером на занятие «Школы вожатых «Солнечного», прокручивала в голове: 
какие они, эти ребята, выбор которых – три летних месяца общения с детьми? Сами недавние 
подростки, толком еще «не оперившиеся», хотя уже и выбрали будущую профессию, а кто-то – 
и место работы, но уже готовые принять ответственность за чужих детей, не имея еще своих?

Это занятие было посвящено взаи-
модействию с родителями и состояло 
из  двух частей – теоретической (где 
разбирали гражданский и семейный 
кодекс) и  практической. Собрались 
на него очень даже симпатичные моло-
дые люди – юноши и девушки, около 
30 человек. Как выяснилось, некото-
рые из них поедут в лагерь вожатыми 
уже не впервые, другие – еще новички. 
Занятия в  «Школе вожатых» ведет 
Лариса Владимировна Пугачева – заме-
ститель начальника лагеря по воспита-
тельной работе.

В  первой части занятия ребятам 
было предложено самим примерить 
на себя роль родителя детей 6–7 лет, 
погрузиться в педагогическую ситуа-
цию: стать мамами, папами, бабушками 
и  дедушками- опекунами вообража-
емых детей и написать письмо вожа-
тому. Выразить на бумаге свои пере-
живания, предложения, замечания, 
а порой и требования. А на обратной 
стороне нарисовать портрет вожатого – 
такого, каким бы хотели его видеть.

В  течение 20 минут «ученики» 
Школы писали письма. Их не анализи-
ровали, но мне повезло ознакомиться 
с ними. В большинстве из них – тре-
вога за детей и просьбы: присмотреть 
(в некоторых письмах это слово повто-
ряется до  пяти раз!), проследить, 

помочь, приласкать, пожалеть. И мало 
кто пишет об увлечениях детей, выра-
жает заботу о том, в какие игры они 
будут играть, в каких мероприятиях 
участвовать, как взаимодействовать 
друг с другом. Даже таких «родителей» 
больше всего волнует быт и безопас-
ность детей: посмотрите, как он поку-
шает, почистил ли зубы, как одет, как 
причесан, хорошо ли выспался. Вожа-
тый на время летнего отдыха стано-
вится для детей и  мамой, и  папой, 
и  бабушкой, и  дедушкой, и  не  для 
одного – а  для целого отряда! Это 
колоссальный опыт, который не раз 
пригодится в жизни – будущие вожа-
тые «Солнечного» это понимают, поэ-
тому стараются не пропускать заня-
тия «Школы вожатых» и приезжают 
даже из других городов – Владимира 
и Москвы.

ЗАЧЕМ НУЖНА 
«ШКОЛА ВОЖАТЫХ?

О работе Школы и ее задачах мы 
попросили рассказать Ларису Влади-
мировну Пугачеву.

– В этом году в  летнюю кампа-
нию в лагере будут работать вожа-
тые, в основном, с профильным обра-
зованием – студенты педагогических 
вузов. Договоры заключены с Москов-
ским педагогическим государственным 

университетом и Владимирским госу-
дарственным педагогическим универси-
тетом. С ВлГу, кстати, сотрудничаем 
уже 5 лет. Название кампании – «И это 
все о них…». Она посвящена Году учи-
теля и  наставника. Первая смена – 
«Век живи, век учись» –расскажет о 
труде учителей и  преподавателей 
дополнительного образования. Конечно, 
множество уже продуманных мероприя-
тий не даст детям соскучиться.

«Школа вожатых» начинает 
работу в октябре – сразу после того, 
как мы заканчиваем очередную кампа-
нию и сдаем все отчеты. Первые заня-
тия при поддержке начальника УСС 
Ю. В. Беккера начались в 2017 году. Наша 
Школа позволяет экономить заводские 
деньги – не  секрет, что до  2017  года 
завод платил за «бойцов» педотрядов, 
привлекая студентов из Нижнего Нов-
города и КГТА. Сейчас картина совсем 
другая. Больше половины педагогиче-
ского вожатского состава лагеря – это 
дети дегтярёвцев, выбравшие подго-
товку в «Школе вожатых».

В этом году состав воспитателей 
у нас тоже значительно омолодился. 
Стараемся из молодых кадров создать 
костяк педотряда.

Главная задача «Школа вожатых» – 
набрать вожатых для летней оздорови-
тельной кампании и максимально под-

готовить их к работе с детьми, чтобы 
быть уверенными, что дети дегтярев-
цев – в надежных руках.

Подход в обучении серьезный – здесь 
не  только играют, разрабатывают 
мероприятия, проводят тренинги, 
но  и  изучают законодательную 
базу – соответствующие статьи 
УК РФ, административного кодекса, 
гражданского и  семейного кодекса; 
разбирают возможные конфликт-
ные ситуации, знакомятся с возраст-
ными особенностями детей, изучают 
нормы СанПиНа. Почему Уголовный 
кодекс? Да потому что мы несем уголов-
ную ответственность за жизнь и здо-
ровье детей! Вожатый должен быть 
юридически подкованным, чтобы ссы-
латься на законы при работе с детьми 
и родителями.

К слову, напоминаем, что Лариса 
Владимировна – педагог- психолог, она 
по-прежнему проводит личные кон-
сультации с родителями. К ней можно 
обратиться со  всеми вопросами, 
касающимися пребывания ребенка 
в лагере. По телефону 1–11–73 можно 
договориться о встрече.
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В этом году в летнюю кампанию в лагере будут ра-
ботать вожатые, в основном, с профильным образо-
ванием – студенты педагогических вузов. Договоры 
заключены с Московским педагогическим государ-
ственным университетом и Владимирским государ-
ственным педагогическим университетом.
Подход в обучении серьезный – здесь не только 
играют, разрабатывают мероприятия, проводят тре-
нинги, но и изучают законодательную базу – соот-
ветствующие статьи УК РФ, административного 
кодекса, гражданского и семейного кодекса; разби-
рают возможные конфликтные ситуации, знако-
мятся с возрастными особенностями детей, изуча-
ют нормы СанПиНа.

День смеха 
с «Огоньком»

Этого праздника ветераны 
завода, завсегдатаи 
Центра досуга ветеранов 
«Огонек» (ДК им. В.А. Дегтярева) 
ждали с особенным нетерпением. 
Пусть большинству из них далеко 
за 50, но пошутить и подурачиться 
хочется в любом возрасте. Тем 
более, что научно доказано 
– смех продлевает жизнь!

В уютном зале собрались более 50 человек – 
едва хватило мест! Праздник организовали сво-
ими силами, не привлекая артистов со стороны 
– да и зачем, если в «Огоньке» собрались очень 
талантливые люди, которые совсем не стесня-
ются демонстрировать эти таланты такой знако-
мой и так тепло встречающей каждое выступле-
ние публике?

И, несмотря на то, что праздник начался очень 
«серьезно», лекцией «старшего научного сотруд-
ника НИИ ХА-Ха профессора Горемыкиной», 
дальше веселье разошлось в полную силу: при-
была на праздник Алла Пугачева, взрывы смеха 
вызывали заводные частушки и пародии, иро-
ничные стихи. Две команды соревновались в кон-
курсе скороговорок – и каждый получил шуточ-
ные призы. Вместе вспомнили знаменитую басню 
И.А. Крылова «Ворона и Лисица», а потом весь 
зал с удовольствием отгадывал загадки Мальвины 
и Карабаса. Все с нетерпением ждали сказки 
«Репка» на новый лад – «гвоздя программы» - и 
она удалась на славу. И каким же счастьем для 
артистов было в конце программы выйти на 
поклон и сорвать бурные и продолжительные 
аплодисменты! Замечательную программу под-
готовили Надежда Фрейман, Ольга Короткова, 
Виктор Конусов, Маргарита Позняк, Татьяна 
Середенко, Александр Гришин, Ираида Лебе-
дева, Татьяна Филиппова, Алефтина Шаронова, 
Людмила и Нина Овчинниковы, Татьяна Солн-
цева, Наталья Тимофеева и, конечно, руководи-
тель ЦДВ «Огонек» Татьяна Петуховская. Добрым 
пожеланием для присутствующих стали строки 
одной из частушек:

Будьте счастливы, здоровы,
И не вздумайте стареть,
Вместе с вами мы готовы
Каждый день плясать и петь!
А закончился вечер песней «Я люблю тебя, 

жизнь», которая давно уже стала гимном Центра 
досуга ветеранов.

Н. СУРЬЯНИНОВА. Фото автора. 

О работе Школы, 
о выборе работы 
вожатого мы поговорили 
с её «учениками»

– Почему вы считаете важными эти занятия?
Анна Пряхина, студентка педагогического колледжа:
– Я учусь на втором курсе, школьную педагогическую практику мне нужно 

будет проходить только в следующем году. Мне придется работать с детьми 
вплотную, и я этого очень жду, потому что совершенно осознанно выбирала 
профессию учителя. Лагерь – это место, где нет временных рамок и границ 
в общении с детьми, где можно стать другом, наставником в неформальной 
обстановке. Это будет мой первый опыт работы в «Солнечном», я думаю, все 
получится.

Андрей Балашов, студент 3 курса ВлГУ:
– В этом году нам как студентам предстоит пройти педагогическую прак-

тику в лагере. Так что «Солнечный» мне идеально подходит. Думаю, опыт, кото-
рый будет получен, я смогу перенести и в школьную жизнь – наши творческие 
находки, например. Я смогу создать для своих будущих учеников комфортную 
педагогическую среду, сотрудничая в которой мы будем получать удовольствие.

Софья Исакова:
– В «Солнечном» я провела детство, потом работала в штате, это место для 

меня родное, мне постоянно хочется возвращаться, получать опыт общения, 
да и просто проводить лето в любимом лагере!

– Что дает «Школа вожатых»?
Александра Морозова, г. Владимир, студентка 3 курса педагогического 

колледжа:
– В колледже мы получаем базовую информацию, которая понадобится при 

работе с детьми. «Школа вожатых» дает знания немного иного порядка. Теория 
и практика, полученные здесь, направлены на практическую деятельность. Мы 
рисуем, играем в те игры, в которые будем играть с детьми, проходим тесты, 
инсценируем конфликтные ситуации. Мне кажется, это необходимо для гра-
мотной работы.

Владислав Зонин, студент 1 курса КГТА:
– У меня нет «прямой» путевки в лагерь, я не получаю профильное педаго-

гическое образование. Но очень хочу поехать работать, поэтому приобретаю 
необходимые знания на этих занятиях. Неизвестно, как сложится жизнь, я счи-
таю, что, пока ты молод, надо использовать все шансы и пробовать себя в раз-
ных направлениях деятельности. Этот опыт мне точно пригодится!

Анастасия Березина:
– «Школа вожатых» – это еще и опыт работы в команде. Здесь мы знако-

мимся друг с другом, узнаем, кто на что способен, к кому можно обратиться 
за поддержкой. Здесь создается команда вожатых «Солнечного».

– Чего вы больше всего боитесь? Ваш главный страх?
– Только того, что лагерь закроется! Очень ждем встречи с детьми!

В «Школе вожатых» побывала Н. СУРЬЯНИНОВА.

Вожатый на время летнего отдыха становится для 
детей и мамой, и папой, и бабушкой, и дедушкой, 
и не для одного – а для целого отряда! Это колос-
сальный опыт, который не раз пригодится в жиз-
ни – будущие вожатые «Солнечного» это понимают, 
поэтому стараются не пропускать занятия «Школы 
вожатых» и приезжают даже из других городов – 
Владимира и Москвы.
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Мавр сделал свое дело, 
мавр может уходить
В минувшие выходные жители Коврова обратили внимание на горы мусора на контейнерных площадках. Утром в 
понедельник, как обычно, в домах, оборудованных мусоропроводами, наполненные контейнеры выставили для 
выгрузки. Однако мусоровоз не приехал, и контейнеры так и простояли до ночи. Всему этому есть объяснение: 
мусоровывозящая компания ООО «ЭкоГрад» с 8 апреля прекратила свою работу. Почему же предприятие, 
которое более десяти лет добросовестно работало на благо своего города, было вынуждено так поступить?

ОТВЕТСТВЕННЫЙ ПАРТНЕР
Компанию «ЭкоГрад» в Коврове 

знают давно. Она хорошо себя зареко-
мендовала еще до проведения мусор-
ной реформы. Тогда на рынке было 
несколько участников, местных пере-
возчиков, и всем хватало на свой кусок 
хлеба с маслом. С мест накопления 
мусор вывозился регулярно, город 
становился чище. Рассказывает гене-
ральный директор ООО «ЭкоГрад» 
А.В. Панфиленко: «В 2019 году, до 
появления регионального оператора, 
тариф на вывоз ТКО немногим отли-
чался от ныне действующего тарифа. 
Но за счет того тарифа мы могли раз-
виваться: строили контейнерные пло-
щадки, вывозили несанкционирован-
ные свалки, содержали штат дворников 
(около 50 человек), которые обслужи-
вали контейнерные площадки. Мы 
не напрягали ни администрацию, ни 
ТСЖ, ни управляющие компании. Хотя 
на тот момент население оплачивало 
лишь 75% сбора мусора». 

В начале 2020 года в ходе мусорной 
реформы появились региональные опе-
раторы. В зоне № 2 Владимирской обла-
сти, к которой относится Ковров и Ков-
ровский район, таковым стало ООО 
«Биотехнологии». Региональный опе-
ратор определялся с подрядчиками, 
которые будут непосредственно зани-
маться вывозом мусора. «Биотехно-
логии» заключили прямой договор с 
«ЭкоГрадом». Он взял на себя обслу-
живание Коврова, Ковровского, Вяз-
никовского и Гороховецкого районов. 
«ЭкоГрад», уже опытный перевозчик, 
понимал всю сложность вхождения на 
рынок для регионального оператора. 
Нет спецтехники, нет обученного пер-
сонала, нет даже своих мусорных кон-
тейнеров. «ЭкоГрад» взял на себя и это. 
На свои средства компания закупила и 
установила в городе около тысячи кон-
тейнеров. Имея свой парк спецтехники, 
она его расширила на треть за счет 
лизинга. Ежедневно в городе и районе 
работали 15-20 машин. Объем вывози-
мого мусора подтверждается системой 
«ГЛОНАСС», доступ к которой имеет 
и региональный оператор. «ЭкоГрад» 
начал работу по раздельному сбору 
мусора. В городе появились эко-пун-
кты, куда все желающие могли сдать 
макулатуру и отходы из пластика. Это 
был единственный опыт в регионе, и он 
оказался результативным – «ЭкоГрад» 
передал на дальнейшую переработку 
500 тонн отходов. 

БЕРИ, СКОЛЬКО ДАЮТ
Претензий у жителей города к «Эко-

Граду» не было. Да, спорные моменты 
иногда возникали, но они решались в 
рабочем порядке. Проблемы у «Эко-
Града» возникли с «Биотехнологиями». 
В 2021 году «ЭкоГрад» стал подрядчи-
ком регионального оператора, выи-
грав в конкурсе. Изменилась система 
финансовых отношений с региональ-
ным оператором. «ЭкоГрад» выстав-
лял к оплате фактический объем выве-
зенного мусора, но «Биотехнологии» 
отказывались за него платить в пол-
ной мере, срезали с него по 5-10 тысяч 
кубов. По словам Александра Панфи-
ленко, ему ставили условия: не согла-
сишься – и того не получишь. И он был 
вынужден на них идти. Однако долго 
так продолжаться не могло – долги 
накапливались, «ЭкоГраду» станови-
лось труднее расплачиваться с постав-
щиками, платить за лизинг, платить 
налоги. Понимания у «Биотехноло-
гий» он не находил. Да и у кого его най-
дешь, если за три года там сменилось 
четыре директора! В октябре-декабре 

2022 года «ЭкоГрад» предъявил к оплате 
полный объем оказанных услуг и полу-
чил отказ. В январе-феврале такая же 
картина. 

«ЭкоГрад» отказался от участия в 
торгах на обслуживание Вязниковского 
и Гороховецкого районов в 2023 году. 
«Нам был предложен такой кабальный 
контракт, что мы были обязаны от него 
отказаться, поэтому мы оттуда ушли», – 
рассказывает А.В. Панфиленко. Однако 
по просьбе администрации области 
«ЭкоГрад» продолжал там работать 
первые две недели нового года, чтобы 
другой подрядчик смог подготовиться. 

ПОХОЖЕ НА 
РЕЙДЕРСКИЙ ЗАХВАТ

По поводу спора с «Биотехноло-
гиями» А. Панфиленко обращался за 
помощью к губернатору и в прокура-
туру. Из прокуратуры ответа до сих пор 
не поступило, а в ответе областного 
правительства было указано, что это 
спор двух хозяйствующих субъектов, 
который должен разбираться в суде. 
«ЭкоГрад» и обратился в арбитражный 

суд сразу с несколькими исками. Но 
суды – дело нескорое, а долги «Биотех-
нологий» на утро 10 апреля составили 
45,5 млн рублей, оплачивать которые по 
доброй воле не собирались. 

30 марта «ЭкоГрад» получил от реги-
онального оператора письмо, в кото-
ром сообщалось о расторжении с ним 
договора в одностороннем порядке с 
16 апреля. Аналогичное письмо было 
получено и от «СпецТехАвто», в чьем 
ведении находится Марьинский мусор-
ный полигон. Теперь «ЭкоГрад» не 
может вывозить даже промышленные 
отходы, которые не относятся к дея-
тельности регионального оператора. По 
какой причине региональный опера-
тор расторгает договор с «ЭкоГрадом»? 
В письме указано, что в связи с много-
численными и существенными причи-
нами, но на деле оказалось, что они, как 
говорится, высосаны из пальца. 

А тем временем «ЭкоГрад» получил 
сообщение от лизинговой компании, 
что она изымает спецтехнику за систе-
матическое невыполнение условий 
договора. Десять единиц транспорта 
выбыли из рабочего процесса. Регио-
нальный оператор же заключил дого-
вор с новым подрядчиком, ковровской 
компанией ООО УК «Чистый город».

Тогда генеральный директор А.В. 
Панфиленко принял решение: «Руко-
водствуясь позицией властей, кото-
рая считает, что это спор хозяйству-
ющих субъектов, и согласно нормам 
гражданского кодекса мы приостано-
вили оказание услуг с 8 апреля в связи 
с отсутствием встречных обязательств 
регионального оператора. Другого 
выхода у нас нет. Мы готовы работать 
на этом рынке при условии исполнения 
встречных обязательств». 

Региональный оператор рассматри-
вает это как саботаж и лихорадочно 
пытается найти технику и работников, 
чтобы город не утонул в мусоре. 

Панфиленко считает, что проис-
ходит рейдерский захват его органи-
зации. «Мы были необходимы, чтобы 
наладить работу в городе. Мы ее нала-
дили  и стали не нужны», – говорит 
Александр Владимирович. 

У ковровской мэрии нет претензий 
к работе «ЭкоГрада», зато она сомнева-
ется в обещаниях руководства «Био-
технологий», что ситуация в Коврове к 
концу недели войдет в прежнее русло. 

Е. ПРОСКУРОВ.
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Какие законы
вступают в силу в апреле

АКЦИЯ
Выбери жизнь – переходи по правилам
На нерегулируемом пешеходном переходе, расположенном на перекрестке ул. Лопатина – ул. Циолковского 
в г. Коврове, дорожными полицейскими совместно с воспитанниками клуба по месту жительства «Радуга» 
детского юношеского центра «Гелиос» проведена акция «Выбери жизнь – переходи по правилам». 

Активис ты к л у б а  с овме с тно 
с  инспектором по  пропаганде БДД 
Юлией Демчан провели профилакти-
ческие беседы по правилам безопас-
ного поведения на улицах и дорогах 
с юными пешеходами и велосипеди-
стами. В ходе мероприятия внимание 

детей было акцентировано на том, что 
по дороге в школу или во время про-
гулок необходимо двигаться исключи-
тельно по тротуарам, пересекать проез-
жую часть по пешеходным переходам, 
отдавая предпочтение регулируемым 
пешеходным переходам, пересекать 

проезжую часть быстрым и  уверен-
ным шагом, но не бегом и не задер-
живаясь на  пешеходном переходе, 
а во время катания на велосипеде выез-
жать на проезжую часть только в воз-
расте старше 14 лет, а при пересечении 
пешеходного перехода – обязательно 

спешиваться и вести велосипед за руль 
рядом с собой. По завершении бесед 
детям были вручены памятки с полез-
ной информацией и световозвращаю-
щие наклейки.

ММ ОМВД России 
Ковровский Штаб ОВД.
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13 апреля отметит юбилейный день рождения начальник военно-учетно-
го стола Управления по работе с персоналом НАТАЛЬЯ АЛЕКСАНДРОВНА 
ТАЙКОВА. От коллектива Управления по работе с персоналом самые те-
плые и нежные пожелания и поздравления  с  днём  рождения! С юбилеем!
Пусть в юбилей прекрасный будут с Вами
Только душевные и преданные люди,
Чтоб искренними добрыми словами 
Разрушить монотонность серых будней.
А сорок пять - это отличный возраст 
Для женщины успешной и активной.
Пусть юбилей Ваш будет самым звёздным 
И новые откроет перспективы.
Желаем море счастья,
Улыбок, солнца и тепла.
Чтоб жизнь была ещё прекрасней,
Удача за руку вела!
Пусть в доме будет только радость,
Уют, достаток и покой.
Друзья, родные будут рядом, 
Беда обходит стороной!
Здоровья крепкого желаем
И легких жизненных дорог.
И пусть всегда, благословляя,
Тебя хранит твой ангелок.

10 апреля отметила юбилейный день рожде-
ния контролер цеха №43 ЕЛЕНА ЮЛЬЕВНА 
ЕГОРОВА. От души поздравляем ее с этой зна-
менательной датой.
Яркого солнца, здоровья, тепла,
Мирного неба, любви и добра,
Ярких моментов, мечты, позитива,
Жизни прекрасной, безмерно счастливой.
Пусть настроенье отличнейшим будет,
В доме уют и достаток прибудет,
Верных и лишь настоящих друзей,
В жизни встречать только добрых людей.
Радости, смеха, улыбок, веселья
В Ваш замечательный день рождения,
Пусть никогда не приходит ненастье,
Ну а в глазах пусть читается счастье.

Коллектив цеха №43.

Коллектив санатория-профи-
лактория ОАО «ЗиД» поздравляет 
шеф-повара НАТАЛЬЮ ЮРЬЕВНУ 
ПИЧУГИНУ с юбилейным днём 
рождения, который она отметит 17 
апреля.
Закон природы так суров -
 Бегут года в потоке века,
Как много есть хороших слов,
Чтобы поздравить человека.
Но мы не ищем этих слов,
А просто от души желаем,
Здоровья, счастья и цветов,
Жить много лет, не унывая!
Пусть женственность и красота
С тобой как можно дольше будут,
И что для женщины года,
Когда её все ценят, любят!

12 апреля отмечает юбилейный день рожде-
ния СЕРГЕЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ ГУДКОВ. Коллектив 
цеха № 57 от всей души поздравляет его с этим 
замечательным днем.
Будь самым успешным и самым счастливым,
Иди прямо к цели, преград не боясь!
Всегда оставайся судьбою любимым,
Проблемы решай все легко и смеясь!
Здоровье пусть крепнет, в работе – успехов,
Любви бесконечной и вечной – до дна!
Друзей – незлобливых, надежных, сердечных,
И женщина – лучшая рядом одна.
Желаний - красивых  и чтобы сбывались,
И отдыха – так, чтоб на утро – свежо!
Родители чтоб молодыми остались,
И чтобы всегда и во всем – хорошо.

13 апреля отметит юбилей работник 
цеха № 65 АЛЕКСЕЙ НИКОЛАЕВИЧ 
СОЛОВЬЕВ.
С днем рождения поздравляем
И от всей души желаем
Быть здоровым, не болеть
И душою не стареть!
Быть всегда в отличной форме,
Жить в достатке, в большом доме,
Все уметь, творить и делать,
Принимать решенья смело!
Никогда не унывать,
В жизнь желанья воплощать,
Доброты, тепла, успеха,
Радости, любви и смеха.

Коллектив цеха № 65.

12 апреля отметит юбилейный день рождения 
ЛЮДМИЛА ВЯЧЕСЛАВОВНА РЫЖОВА. Коллектив цеха 
№65 от всей души поздравляет её и желает всего самого 
наилучшего, крепкого здоровья и отличного настроения, 
удачи и везения, смеха и веселья! Желаем наслаждать-
ся каждым днем, каждой минутой жизни, видеть новое 
и удивительное даже в самых обычных вещах. Пусть 
каждый твой день будет наполнен счастьем и радостью! 
Пусть, как по волшебству, исполнятся все твои желания!

12 апреля отмечает юбилейный день 
рождения ВЕРА ВЛАДИМИРОВНА 
КОЛЫШНИЦЫНА. От всей души 
поздравляем ее с юбилеем и желаем 
здоровья, женского счастья.
Настал не просто день рожденья - 
Прекрасный праздник - юбилей!
 Пусть греют душу поздравленья 
Знакомых, близких и друзей!
Благополучия желаем 
На много - много лет вперед, 
Пусть радость сердце наполняет, 
А в доме счастье пусть живет!

Подруги.

14 апреля отметит день рождения 
ТАМАРА АРКАДЬЕВНА СЕРГЕЕВА. 
Коллектив Учебного центра 
Управления по работе с персоналом 
от всей души поздравляет её  и желает 
всего самого наилучшего.
С днем рождения поздравляя,
От души желаем Вам
Счастья, радости  без края
И улыбки на губах!
Пусть Вас ценят, уважают.
Пусть исполнятся мечты.
И пусть в жизни Вам хватает 
Сил, терпения, любви!

12 апреля отмечает день рожде-
ния инженер-программист ИВАН 
АЛЕКСЕЕВИЧ ДЕГТЕВ. Коллектив 
Учебного центра Управления по ра-
боте с персоналом от всей души по-
здравляет его  и желает всего самого 
наилучшего.
С днем рождения поздравляем!
Здоровья крепкого желаем.
Побольше радости и смеха,
Головокружительного успеха!
Желаем достижений и побед,
Благополучных долгих лет.
Желаем море счастья!
Прожить жизнь без ненастья.

11 апреля отметил юбилей старший мастер 
БТК цеха №43 ЕВГЕНИЙ АНАТОЛЬЕВИЧ 
КАРАТАНОВ. От души поздравляем его с этой 
знаменательной датой.
Непросто быть мужчиной в нашем веке,
Чтоб дама как за каменной стеной,
Быть трудно добрым, чутким человеком,
Стратегом между миром и войной.
Быть сильным, но одновременно нежным,
Богатым быть, но денег не жалеть,
Родным давать не тщетную надежду,
Всё знать, всё успевать и всё уметь.
Мы пожелаем вам удачи и терпения 
В решениях ваших жизненных задач.
Здоровья вам, любви и вдохновения.
В душе комфорта, всяческих удач!

Коллектив цеха №43.

9 апреля отметил юбилейный день рожде-
ния работник третьего отделения произ-
водства № 3 АЛЕКСАНДР АНАТОЛЬЕВИЧ 
КОТОВ.
С юбилеем, милый, поздравляю!
Ведь тебе сегодня 50!
Я тебе, любимый мой, желаю,
Чтоб здоровье множилось стократ.
Будь всегда веселым и счастливым,
Радостным и легким на подъем.
Будет пусть не счесть деньков красивых,
Тех, в которых мы всегда вдвоем!
Пусть успехом радуют нас дети, внучка,
Будь примером славным в жизни им.
Верь только в хорошие приметы,
Будь всегда силен, непобедим!

Супруга Светлана.

9 апреля отметил юбилей токарь произ-
водства № 3 АЛЕКСАНДР АНАТОЛЬЕВИЧ 
КОТОВ.
Не поверишь, ты – отличник,
Десять раз тебе по «5».
К этой круглой дате личной
Мы б хотели пожелать 
Самых радостных событий,
Самых добрых новостей,
Самых праздничных прибытий
Ожидаемых гостей.
Крепче быть и веселее,
Не хандрить и не хворать.
И на сотом юбилее
Точно так же всех собрать.

 Семья Трутневых.

10 апреля отметила день 
рождения ЛИЛИЯ КОЧЕТКОВА, 
контролер КПП смены № 1 
ООПВР. Коллектив поздравляет 
ее с прекрасным днем.
В день рождения желаем
Только лучшего всего,
Чтобы складывалось в жизни
Все лишь просто и легко.
Счастья женского, удачи,
Быть любимой и любить.
Настроения, вдохновения
И во всем успешной быть!

10 апреля отметил юбилейный день 
рождения водитель цеха № 91 ВАСИЛИЙ 
ВЛАДИМИРОВИЧ ЖАДНОВ. Коллектив цеха 
сердечно поздравляет его с этой  датой.
Прекрасный возраст — шестьдесят.
Жизнь только начинается.
Так пусть в Ваш светлый юбилей
Лишь все мечты сбываются.
Желаем счастья много лет,
Пусть жизнь сияет без сует.
Здоровья, радости, достатка,
Пусть дни искрятся ярко-ярко!

Ч
В

т.
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Туристическая компания

«ЛЕН-А-ТУР»
МНОГОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:

Санкт-Петербург 6-10.05,18-22.05 «Праздник открытия фонтанов», далее 
еженедельно; Казань 28.04-02.05, 6-10.05, далее еженедельно;
Беларусь 9-13.06; 20-24.07; 10-14.08; Тула. Ясная поляна 11-12.06; 
Волгоград 9-13.06, 6-10.07; Тверь. Старица. Ржев 26-28.08; 
Тверь. Торжок. Селигер 17-19.06;
Великий Новгород. Старая Русса. Валдай 14-17.07; 
Пушкинские горы. Псков. Великий Новгород 22-26.06, 3-7.08; 
Саранск 3-4.06, 12-13.08; Карелия 13-17.07, 3-7.08

ОДНОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:
22.04 – Москва. Мюзикл «Монте-Кристо». 12+
22.04; 17.06 – Ростов Великий. Переславль-Залесский. 0+
22.04; 06.05; 10, 24.06 – Москва. ВДНХ «Москвариум». 0+
23.04; 25.06 – Городец. Музеи пряника, самовара, А. Невского. 0+
23.04 – Н. Новгород. Цирк Гии Эрадзе «Пять континентов». 0+
29.04; 03.06 – Ярославль. Обзорная, зоопарк, Толга. 0+
29.04; 14.05; 11.06 – Кострома. Лосеферма, музей сыра, обзорная. 0+
29.04 – Ногинск. Фабрика мороженого. 0+
29.04 – Москва. Театр сатиры «Невольницы». 16+
29.04; 13, 14.05; 04.06 – Н. Новгород. Кидбург – город профессий. 0+
30.04; 03.06 – Москва. Цирк на Вернадского «КороЛевство». 0+
30.04; 10.06 – Рязань. Кремль, «Дворец Олега», усадьба Есенина. 0+
30.04; 28.05; 25.06 – Н. Новгород. Аквапарк «Океанис». 0+
30.04; 08, 28.05; 24.06 – Москва-Сити. Смотровая 
площадка, дегустация мороженого и шоколада. 0+
30.04 – Гаврилов Посад. Юрьев-Польский. 0+
01.05; 17.06 – Москва. Парк аттракционов «Остров мечты». 0+
01, 07,13,05; 4,10,17,18, 4.06 – Н. Новгород. 
Зоопарк, теплоход, канатная дорога. 0+
01.05 – Плес. Приволжск. 0+
06.05; 04.06 – Москва. Царицыно – парк, дворец. Теплоход. 0+
06.05; 17.06 – Москва. Зоопарк, Поклонная гора. 0+
06.05 – Москва. Театр сатиры «Дядя Жорж». 16+
07.05 – Москва. Аквапарк Лужники. 0+
07.05; 18.06 – Ярославль. Обзорная, теплоход, Толгский монастырь. 0+
07.05; 12.06; 12.08 – Москва. Цирк Никулина «Акварель». 0+
07, 21 05 – Ногинск Фабрика мороженого. 0+
08,20,28. 05; 03.06 – Парк Патриот. Дорога памяти, храм. 0+
08.05; 18.06 – Муром. Три монастыря, Карачарово, теплоход. 0+
09.05 – Москва. ВДНХ или теплоход. Поклонная гора, музей ВОВ, салют. 0+
21.05 – Суздаль. Обзорная по городу. Дымов – керамика. 0+
04.06 – Москва. Аквапарк «Ква-Ква». 0+
10.06 – Углич – Мышкин. 0+
11.06 – Ярославль. Аквапарк «Тропический берег». 0+
12, 25.06 – Ярославль. Дельфинарий, обзорная, теплоход. 0+
12.06 – Плес. Обзорная, музей, теплоход. 0+
17.06 – Рыбинск. Обзорная, теплоход, музей затопленного города. 0+
18.06 – Коломна – Кремль, музейная фабрика пастилы. 0+

ШОП-ТУРЫ:
Иваново «Рио»  чт., сб., вскр. – 200 руб. 0+
23.04; 07.24.05; 7, 21.06 – Москва. Садовод. 0+
15.04 – Гусь-Хрустальный. 0+

ПАЛОМНИЧЕСКИЕ ТУРЫ:
22-23.04; 1-2.05; 3-4.06 – к Матронушке Московской. 0+
15.04; 13.05 – Сергиев Посад. Троице-Сергиева Лавра, Гефсиманский скит. 0+
06, 21.05; 11,25.06 – Дивеево. 0+

ОТКРЫТА ПРОДАЖА АВТОБУСНЫХ ТУРОВ К МОРЮ!!! 
Туры в Крым, Сочи, санатории, пляжный отдых за границей.

АРЕНДА АВТОБУСОВ
Туры в кредит! Банк – ООО ХКФ Банк Ген.лиц. № 316 Банка России.

В продаже подарочные сертификаты на путешествия!!!
Адрес: ул. Грибоедова, дом 5, корп. 2, офис 4.

Реестровый номер туроператора: РТО 011932
Тел.: 5–26–13, 6–10–91, 8–910–7777–148. Сайт: www. len-a-tur.ru

Время работы: с пн.-пт. с 09.00–18.00, сб. с 10.00–14.00, вс. –  вых.

ÄÊ «ÑÎÂÐÅÌÅÍÍÈÊ»
НАШ НОВЫЙ САЙТ: www.sovremennikdk.ru;

Тел. кассы: 4–09–30, 3–54–83, 6–47–39.
С 17 по 23 апреля (по заяв-
кам т.3-54-83) - развлекатель-
ная анимационная программа 
для школьников «Пасхаль-
ный перезвон» (с угощения-
ми). 6+
22  апреля в  16.00 - город-
ской фестиваль для ветеранов 
«Играй гармонь – душа на-
рода». 6+
23  апреля в  16.00 - юбилей-
ная концертная программа 
Народного фольклорного 
ансамбля «Горенка» «Песни, 
спетые душой!». Пушкин-
ская карта. 6+
27  апреля в  18.30 - оперетта 
на  музыку Ф.  Легара «Визит 
миллионерши». (г. Москва)
В  главной роли финалист теле 
-проекта «Голос» Павел Ива-
нов. 12+
28 апреля в 11.00 - Городской фестиваль детских талантов «Лучики». 0+
3 мая в 14.00 - ко дню Великой Победы – музыкальная драма молодо-
го театрального коллектива ДК «Современник» «Арт и  Крот» (режиссер 
А. Пулов) по рассказу Ю. Яковлева «Девочка с Васильевского остро-
ва». Пушкинская карта. 6+
10мая в 18.00 - концерт хора «Дети войны». 12+
11  мая в  14.00 - ко  дню Великой Победы. Литературно- музыкальная 
композиция «О  том, что было - не  забыть» театра студии «Эксклю-
зив». Режиссер Л. С. Хаки. Пушкинская карта. 12+
14 мая в 16.00 - отчетный концерт Народного танцевально- спортивного 
клуба «Экшн» (балетмейстеры Е. В. Сивцова и И. А. Жукова). Пушкинская 
карта. 6+

Тел. кассы 4-09-30 
Билеты: koncertkassa.ru и Vladimirkoncert.ru

ÄÊ èì. ÍÎÃÈÍÀ
С 10 по 14 апреля - космический квест для школьников по заявкам. 6+
С 17 по 22 апреля - игровое пасхальное представление «Чудеса Пасхи»  
(по организованным заявкам). 6+
22 апреля в 12.00 - Отчётный концерт образцового ансамбля сценическо-
го танца «Апельсин». 0+
23 апреля в 12.00 - «Благославляю Вас, леса!»-концерт народного коллек-
тива «Мелодия», арии и романсы П.И. Чайковского 6+

Тел. 2–25–11, 2–26–11. dk-nogina.ru.

садовый участок в СНТ «Нерехта», 4 сотки, крайний  ряд, 
забор по периметру, дача и баня 2020 г.п., беседка, туалет, 
свет круглый год, вода по расписанию на полив, питьевая на 
фонталке у центральных ворот, цена 1500 тыс.руб. 
Тел. 8-915-752-96-32. 
1-комн.квартиру, ул. Малеева, 1/1. Тел.8-904-956-08-11.

4-конфорочную плиту с газовым баллоном (50 л) 
с редуктором, все в сборе, в рабочем состоянии, практичная 
вещь для дачи; 4-конфорочную плиту, можно для дачи. 
Тел. 8-902-886-87-29.
аккумулятор, 1 год,  Mutlu, 2 В, 60АЧ, пусковой ток 600А. 
Тел. 8-904-038-23-14.
пальто мужское демисезонное, импортное, р. 48-50; куртка 
мужская на весну, р. 48-50; пиджак мужской, 
р. 48-50; ботинки мужские весенние, р. 43; немного б/у.
Всё в хорошем состоянии, недорого. Тел. 8-919-024-54-98.

2-комн. квартиру  пос. Мелехово, ул. Советская, частично 
меблированная. Тел. 8-910-778-74-42.
1-комн. квартиру, ул. Комсомольская, д.106. 
Тел.8-904-956-08-11.

гараж в районе рынка Крупянщик. Тел. 8-905-618-68-36.
мотоцикл «Восход», мопед «Пилот» и  прицеп «Енот», 
запчасти к ним, новые и б/у. Тел.  8-904-959-32-27.

13 апреля в 11.30
в часовне Святого 
Великомученика 

Георгия 
Победоносца 

будет проведено 
богослужение.

Для желающих 
будет 

возможность 
исповедоваться 

и задать 
вопросы 

священнику.

Возобновлён 
автобусный маршрут до 
Троицко-Никольского 
кладбища
С 8 апреля 2023 года (на летний 
период) возобновляется движение 
автобусного маршрута №18 «Вокзал 
– Троицко-Никольское кладбище». 

Время работы маршрута: суббота, воскресенье.
Отправление автобуса с остановки «Вокзал»: 08:00, 

09:00, 10:00, 11:00, 12:00 часов.
Отправление с Троицко-Никольского кладбища: 

08:30, 09:30, 10:30, 11:30, 12:30 часов.
Движение будет осуществляться по маршруту:

Вокзал – пр. Ленина – ул. Ватутина – ул. Еловая – Тро-
ицко-Никольское городское кладбище.



«Дегтярёвец» №14  12 апреля 2023 года1818
СКАНВОРД. ГОРОСКОП
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД В № 13
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Склока. Офсайд. Параплан. Смерд. Амеба. Имам. Дзюдо. Тина. Пиво. Атлас. Тормоз. Слет. Нога. 
Гашек. Омоним. Армяк. Ростра. Опока. Крап. Морзе. Околыш. Пике. Трал. Бинт. Лыко. Клетка. Поле. Айва. Граб.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Портсигар. Миро. Картина. Шесток. Матье. Реле. Кар. Лампас. Ракетка. Адам. Ислам. Рой. Нерв. Яма. 
Отток. Полка. Фасад. Зерно. Пробег Авеню. Монро. Литр. Дроги. Крынка. Дидро. Замша. Штаб.

Погода
12 апреля, СР

Облачно с 
прояснениями

+17

+3

13 апреля, ЧТ

Облачно с 
прояснениями

+14

0

14 апреля, ПТ

Ясно
+7

-2

15 апреля, СБ

Ясно
+8

-3

16 апреля, ВС

Ясно
+12

-1

17 апреля, ПН

Ясно
+15

+3

18 апреля, ВТ

Пасмурно
+16

+8

Прогноз предоставлен Яндекс.

ГГороскоп с 12 по 19 апреля
ОВЕН. Начало недели окажется сложным временем, однако 
решающим для вашей карьеры и отношений с начальством. 
Рекомендуется показать во всем блеске свой профессио-
нальный уровень. Победы, завоеванные на этой неделе, 
еще долго будут приносить призовые. 
ТЕЛЕЦ. Попробуйте несколько изменить свой стиль об-
щения, перенесите приоритеты, поменяйте аудиторию. 
Задумайтесь о том, что для того, чтобы слыть прекрасным 
собеседником, совсем не нужно много говорить, гораздо 
важнее уметь слушать. Сейчас не время для реализации 
новых идей, препятствия будут возникать на каждом шагу. 
БЛИЗНЕЦЫ. Вас ожидает успех в работе и в личной жизни. 
Вы сможете стать лидером и организатором очень удачных 
и прибыльных проектов и событий. Хотя некоторые прово-
лочки в делах могут слегка разочаровать вас, отнеситесь к 
этому философски. Терпение и труд, действительно, всё пе-
ретрут и подарят вам исполнение самых заветных желаний. 
РАК. Сейчас не время для широкой демонстрации своих ам-
биций. Самоуверенность тоже может оказаться лишней. И 
не будьте чрезмерно требовательны к окружающим. В сре-
ду постарайтесь избегать перенапряжения на работе, она, 
как известно, не волк, в лес не убежит. 
ЛЕВ. Понедельник — благоприятный день для действий, 
требующих ответственности и внимания, сосредоточенно-
сти и дисциплины. В начале неделе стоит поставить перед 
собой реалистичные задачи, не пытайтесь сделать всё и 
сразу. Будьте неторопливы и внимательны, не пытайтесь все 
проблемы решать самостоятельно, советуйтесь с близкими 
людьми и коллегами.
ДЕВА. На этой неделе наиболее востребованным из спи-
ска ваших способностей будет дипломатическое искус-
ство. Нужно уметь вовремя промолчать. В понедельник и 
вторник вас ждет творческое вдохновение во всем, даже 
в повседневной работе. В четверг не стоит зацикливаться 
на одном вопросе, если ситуация не поддается решению, 
оставьте проблему до лучших времен. 

ВЕСЫ. Наступило время для самореализации и раскрытия 
творческого потенциала. Ищите новый подход к старым 
проблемам, новую работу. Безжалостно расставайтесь со 
всем устаревшим и ненужным. Среда может порадовать вас 
хорошими новостями и новыми перспективами. 
СКОРПИОН. Неделя благоприятна для генерирования и во-
площения ваших идей в реальность. В понедельник деловая 
встреча может оказаться весьма полезной и прибыльной. 
В средине недели будет удачной любая интеллектуальная 
деятельность. Сейчас хорошо строить планы на ближайшее 
будущее, все они осуществятся. 
СТРЕЛЕЦ. Минимальные усилия на этой неделе будут да-
вать Стрельцам максимум результата. Остерегайтесь же-
лать кому-то зла, пусть и вполне заслуженно — ваше же-
лание может материализоваться в пугающем объеме. Если 
в понедельник скорость реализации ваших планов будет 
близка к сверхзвуковой, уже к середине недели она резко 
упадет, и дела будут еле тащиться. 
КОЗЕРОГ. Рациональность и умение сбалансировать свои 
эмоции позволят вам раскрыть свой потенциал. Наступает 
время перемен, поступит много интересных предложений 
по работе, только не стоит спешить с принятием решений. В 
таком изобилии заманчивых перспектив немудрено что-ни-
будь упустить. 
ВОДОЛЕЙ. Начало недели пройдет вяло. Наберитесь сил во 
вторник и среду, а с четверга может начаться стремитель-
ный взлет активности и прилив жизненных сил. Дела на 
работе обещают складываться весьма успешно, особенно в 
вопросах карьеры, возможно, вы получите лестное и выгод-
ное предложение. 
РЫБЫ. В начале недели вас могут посетить реформатор-
ские идеи, их логичность, стройность и почти математиче-
ская красота могут вскружить голову любому. Что ж, зафик-
сируйте их, потом пригодятся. Если не сможете найти им 
применение — издадите как научную фантастику. 
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ИНФОРМАЦИЯ. РЕКЛАМА

ЭКСКУРСИЯ НА ЗиД

В гости 
к папе и маме
Ежегодно в школьные каникулы профсоюзный комитет производства 
№ 3 организует экскурсию для детей своих работников.

Цель экскурсии – показать детям рабочие места родителей, бабушек/дедушек, познакомить с заводом –
чтобы у ребят было представление в целом. Дети направляются в отделение № 1 (цех № 22 и № 29), посе-
щают самое крупное отделение нашего производства (отделение № 3), которое находится на третьей пром-
площадке. Экскурсию детям проводили начальник отделения № 1 Н. П. Климов и заместители начальника 
отделения А. Н. Витебский и И. В. Веселов.

Дети своими глазами увидели процесс изготовления продукции, выпускаемой производством. Каждый 
ребёнок побывал внутри настоящей боевой машины. Ребята увидели процесс испытания машины на гер-
метичность (погружение в бассейн), посетили бомбоубежище.

Каждый ребёнок получил в подарок вкусный пряник с логотипом производства.
А. КОМАРОВА.

Мы считаем, что такие мероприятия очень важ-
ны, так как дети знакомятся с историей завода 
и спецификой работы подразделений, где трудят-
ся их родители. 


